
Echanges plateforme débat - 29 août - de 14h à 15h15 

@luc.johann:matrix.univ-bfc.fr
Bonjour
La séance est ouverte

@laurence.attuel:matrix.univ-bfc.fr
Bonjour à toutes et à tous!

@emmanuel.piat:matrix.univ-bfc.fr
Bonjour

@mariana.haragus:matrix.univ-bfc.fr
Bonjour

@denis.hameau:matrix.univ-bfc.fr
bonjour

@emmanuel.piat:matrix.univ-bfc.fr
Merci à M. Johann de nous indiquer quand le quorum sera atteind.

@oumhanie.legeard:matrix.univ-bfc.fr
Bonjour

@luc.johann:matrix.univ-bfc.fr
Le quorum est à 23.

@bruno.tatibouet:matrix.univ-bfc.fr
Bonjour à tous,
Quelques nouvelles d’UBFC en attendant le dit quorum ?

@luc.johann:matrix.univ-bfc.fr
Il est possible qu’il y ait des connexions à 15h30 pour le vote. Si vous avez des questions 
posez les.

@denis.hameau:matrix.univ-bfc.fr
Je suis a Lure  pour l’instant ca va mais problème de reseau possible pendant nos 
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echanges

@laurence.attuel:matrix.univ-bfc.fr
Ne faudrait-il pas qu’il y ait le quorum en amont pour que le vote puisse être valide?

@sylvie.cuche:matrix.univ-bfc.fr

bonjour

@luc.johann:matrix.univ-bfc.fr

Oui normalement

@bruno.tatibouet:matrix.univ-bfc.fr

Sur le budget je ne sais si ce format permet de faire autre chose que le vote. Pour la 
subvention demandée à la région, le dernier poste de catégorie B est valorisé à 49500€. 
Les postes renouvelés de catégorie A (?) sont à 26500€. Est ce que cela signifie que les 
postes renouvelées le seraient pour quelques mois ?

@ubfc:matrix.univ-bfc.fr

C’est tout à fait ca. Le recrutement du poste de B est prévu dès l’automne 2019  jusqu’à fin 
2020 et les postes de A valorisés à 26500 € correspondant à des prolongations juin - 
décembre 2020
signé Véronique Bourhis

@stephanie.benoist:matrix.univ-bfc.fr
Bonjour, j’ai une question un peu annexe sur le BR1. Page 16, parmi les dépenses non 
prévues est mentionnée la médecine du travail. Au Sgen-CFDT, nous nous inquiétons de 
l’accès des personnels d’UBFC à la médecine du travail : est-il effectif ? Quel est le 
médecin de référence ? Celui de l’UFC ? Quelle est la dépense dont il est question tout en 
bas de la page 16 ? Merci

@luc.johann:matrix.univ-bfc.fr
Pour le moment nous n’avons pas de medecin du travail. Mais le service RH est à la 
recherche d’un medecin. Le budget reflète une prévision de dépense, si nous sommes en 
mesure de trouver ce medecin.
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@emmanuel.piat:matrix.univ-bfc.fr
J’ai une question de politique générale concernant les dépenses. Entre BI et BR, le taux de 
reprévision des dépenses est d’environ 140 %, notamment à cause des projets de 
recherche qui ont largement sous-consommés en 2018. On sait par expérience que 
consommer sur 2019 un tel niveau de crédits recherche sera difficile. Par ailleurs, cette 
sous-consommation sera complexe à justifier auprès d’un grand jury et nous portera 
probablement préjudice. On risque de nous demander pourquoi cette situation s’est 
instaurée et à perdurer. Est-ce que des actions incitatives (information, autres …) sont 
prévues au niveau UBFC pour « inciter » les EC et C à avoir une consommation maximale 
de ces crédits sur 2019 ?

@ubfc:matrix.univ-bfc.fr
Un BR de fin d’année viendra ajuster les ouvertures de crédits budgétaires en fonction des 
taux de consommation constatés.Par ailleurs le service finance constate depuis le 
printemps un certain dynamisme sur les dépenses engagées. On peut espérer que les 
taux de consommation soient meilleurs que ceux de l’exercice précédent, notamment en 
raison des dates de fin d’éligibilité des projets engagés en 2017  mais aussi de la fin de la 
période probatoire ISite.Les laboratoires et l’ensemble des acteurs sont sensibilisés sur ce 
sujet. Signé Véronique Bourhis

@oumhanie.legeard:matrix.univ-bfc.fr
Que se passe-t-il en cas de non consommation des crédits en question?

@ubfc:matrix.univ-bfc.fr
Comme expliqué ci-dessus les ouvertures de crédits seront ajustés au BR2 de 2019 et les 
crédits non déprogrammés en 2019  seront reprogrammés lors du BR de l’été 2020. 
Comme nous le faisons en 2019 à l’occasion de ce BR.signé Véronique Bourhis

@oumhanie.legeard:matrix.univ-bfc.fr
Je voulais vous féliciter pour la qualité et la clarté de ce document..

@laurence.attuel:matrix.univ-bfc.fr
N’y a -t-il pas des dates butoirs de consommation de ces budget dans le cadre d’ISITE?

@ubfc:matrix.univ-bfc.fr
Oui il y a des dates d’éligibilité contractuelles sur ISITE. Les engagements de dépenses «  
contrats de travail doctorant+ postdoc »  doivent être réalisés avant le 1er octobre 2019 et 
les autres engagements au 1er avril 2020. Signé Véronique Bourhis
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@laurence.attuel:matrix.univ-bfc.fr
Merci, il y a donc une certaine urgence pour certains postes de dépenses. Bravo pour le 
travail réalisé en tout état de cause.

@ubfc:matrix.univ-bfc.fr
Merci Mme Legeard de votre message que je partage avec Audrey Debiez, largement 
contributrice à l’élaboration des documents. Signé Véronique Bourhis
Idem à l’attention de Mme Attuel.

@luc.johann:matrix.univ-bfc.fr
La platforme de débat reste consultable jusqu’à la fin de la procédure de vote.
Vous allez bientot recevoir un mail portant ouverture de la procédure.

@emmanuel.piat:matrix.univ-bfc.fr
Pour reprendre la réponse de Mme Bourhis, Il y a certes des conséquences budgétaires (ie 
on rectifie le budget) mais également des conséquences politiques… Et ces dernières 
peuvent être redoutables. Planifier à la fois annuellement et sur la totalité d’un projet des 
dépenses réalistes en recherche est un exercice très difficile pour un porteur de projet. La 
conséquence est souvent un gonflement des AE et une sous-consommation en fin de 
projet (j’en suis malheureusement un exemple vivant, shame on me ! Mais je ne suis pas 
un cas isolé, loin de là … Les EC et C n’ont pas été habitués au mode de gestion GBCP par 
le passé, c’est donc qq chose de nouveau pour eux). La gestion de la politique de 
recherche ayant basculé sur UBFC, mon sentiment est que si UBFC veut avoir des 
prévisions budgétaires sincères en recherche suivi d’une bonne exécution, il va falloir nous 
doter d’outils efficaces pour cela et à la portée des EC et C … Ces outils doivent aussi 
permettre aux C et EC de savoir ou ils en sont de leur consommation. Est-ce qu’une 
réflexion avec les labos a déjà eu lieu sur ce point ? La situation est-elle aujourd’hui 
satisfaisante au yeux de l’ensemble des acteurs impliqués dans la chaine de dépense des 
crédits recherche (admin et EC-C) ? pensez-vous que nous pouvons (ou devons) 
progresser sur ce point et dans quelles directions ? Ces questions de stratégie budgétaire 
ne me semblent pas annecdotiques vu la quotité que représente les crédits recherche 
dans le budget UBFC (et au colossal travail de retraitement qu’il y a derrière pour caler le 
budget, je m’associé également aux compliments !!!).

@ubfc:matrix.univ-bfc.fr
Les gestionnaires et les responsables administratifs des laboratoires ont un accès aux états 
de situations dans l’outil financier. UFC avec qui nous partageons le même outil nous a mis 
à disposition un certain nombre d’extractions qui permettent de suivre les projets. Reste 
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maintenant un travail de formation et de  pédagodie envers les collègues concernés des 
établissements. signé Véronique Bourhis

@luc.johann:matrix.univ-bfc.fr
Il est 15h15. Les débats sont clos.
Vous allez recevoir le mail pour le vote.
Merci à toutes et tous pour les échanges.

@laurence.attuel:matrix.univ-bfc.fr 15:18 
a voté!
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